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为助推上海国际航运中心和上海自
由贸易试验区建设，上海自贸区联合发
展有限公司牵头，针对“十三五”期间上
海自贸区保税区域财政扶持相关政策
内容，邀请上海自贸区保税区管理局相
关政府职能机构及区内逾百家企业，就
政策细则展开专项培训及答疑。培训会
上，保税区管理局财金处强调，“十三
五”期间针对保税区域相关企业的财政
扶持力度相对“十二五”不会做减少。

“十三五”财政扶持框架围绕上海
自贸区保税区域的发展规划，以支持区
域重点产业发展为导向，提出针对“五大
产业集群及三大平台”的整体扶持框架。
着力发展国际贸易、航运服务、金融服
务、专业服务和高端制造五大重点产业
集群；大力推进以总部经济、平台经济、
新兴经济为核心的三大平台经济产业。
针对保税区域企业着重关注的有关

“洋山保税港区国内货物、仓储、装卸搬
运企业过渡型财政扶持政策（!"号文）”
政策延续的问题，相关部门表示“十二
五”期间制定的针对洋山保税港区货物
运输、仓储、装卸搬运企业的财政扶持将
延续至 #$!%年年末，以三年分别提供
%$&，'$&以及 ($&的财政扶持比例力
度继续对保税港区内提供国内货物、仓
储、装卸搬运企业给予扶持。

本报记者 张钰芸

! ! ! !近日，同济大学经济与管理学院先后荣获 )*+,-五
年认证和 ../-0五年认证，成为中国内地第七家获得
全球两大最具权威商学教育五年认证的商学院。
欧洲质量发展体系 1)2345678 *279:;< ,=534>6=68;

-<?;6=，)*+,-@ 认证以其权威性和评审的全面性及严谨
性著称，)*+,-认证是由欧洲管理发展基金会（)ABC）
颁发的。认证专家组对学院的发展战略、教学项目、学
生、师资、科研、高层培训、资源管理、国际化水平等十个
方面进行了深入考察。通过全方位的评估，评审专家组
充分肯定了该学院自 D$!D年首次认证以来取得的长足
进步，尤其对学院可持续发展战略、不断提升的科研能
力和国际化水平给予了高度评价。获得 )*+,-五年认
证，表明同济经管已进入国际一流的商学院行列。

../-0是由国际精英商学院协会颁发的。D$!'年
E月 D!日至 DE日，../-0认证评审专家对同济经管学
院进行了现场访问，全面评估了该学院的战略管理、项
目组合、师资、学生服务以及教学质量保障体系。../-0
执行副总裁兼首席认证官 F4G63; F6:H表示，“../-0

认证代表着一个商学院的最高成就。同济大学经管学
院已达到 IJ项国际认证标准，并展示了在 ../-0认
证三大核心领域———‘参与、创新和影响力’方面所取
得的卓越成就。”

同济大学经济与管理学院所涉及的管理学科，主
要与同济传统优势专业建筑结合，体现出鲜明的特色。
两大认证的通过，使其教学与科研能力与世界一流商
学院标准接轨，并有效提高了我国高等商学教育的全
球话语权。

全球仅有不到百分之五的商学院获 )*+,-认证
和 ../-0认证，国内大陆地区同时获得 J年期两大认
证的其他商学院包括上海交大安泰管理学院、中欧商
学院、复旦管理学院、北大光华管理学院、人大商学院
和浙大管理学院。 本报记者 张炯强

海外名校
开始认可慕课

叶丙成首先介绍，两年前，著名的哈
佛商学院在招生政策上做出了修正：学生
申请时，希望他们提供过去在网络上修过
哪些慕课。这些慕课视频很特别，因为对
大部分人专注力很有利，大部分约 IJ分
钟，视频看 J、'分钟之后，系统就开始跑
出一个问题问你，如果答错视频就卡在那
边，不会继续往下播，这是一个双向的互
动，这个视频看完以后有作业，也有考试，
作业跟考试合格，可以拿到一张合格证
书。如今，这样一张慕课证书不仅被哈佛
商学院所认可，也是进入许多世界一流大
学的敲门砖。

哈佛 B0.是全球最好的 B0.，它为
何要求申请者读慕课课程呢？叶丙成认
为，它体现了慕课在当今世界一流学府中
的地位，一则，通过慕课，观察申请者有没
有眼界可以判断现实什么东西很重要；二
则，可以考察申请者有没有能力依靠自己
学有所成。这种招生模式的变化其实对华
人传统的教育思维是一个冲击。

华人传统教育
受到冲击

叶丙成介绍，中国台湾的媒体针对所
有中学生做过一个访谈，E成的学生认为
上课浪费时间，不懂课程内容。另外，有 J

成的学生学习动力不强烈，中学生因为考
试才主动学习占 E成。台湾地区学生平均
一年只读两本书，当地是一个自主学习习

惯跟能力非常差的地方。叶丙成指出，大
陆相关的调查数据与台湾地区类似，K成
的学生上课较少机会发表看法，K成的学
生上课时间少有小组讨论。这种教育方式
带来什么呢？家长们会发现，小孩子从小
都很爱讲话，但是，随着年龄上升，他们慢
慢都变得沉默寡言，原来，学校一直说不
准讲话，上课乱说话还记名字、还扣分，慢
慢到中学大家都不讲话了。等学生念了大
学、走上社会，个个都不愿意说话。这就是
我们教育的问题。

叶丙成指出，中国人传统教学的方
式，通常是这样一种结果：学生死记硬背，
一个礼拜好不容易拼命，分数考得很高，
学分拿到，可是考完以后二三个礼拜统统
都忘了，根本在浪费学生的生命。老师花
这个时间也一样，也是浪费生命。现在教
学模式就是学生假装在学，老师假装在
教，一切都是假的，因为学生学了之后一
切都忘光了。许多华人世界的学校如果不
考试学生就不念书，考完就忘，最后，学校
培养出来的一群不会表达、不会思考、不

会自主学习、不会面对未知变局的学生。

要改变世界
能力最重要

“慕课将改变未来，尤其是中国人传
统的授课方式，给了学生提升兴趣的空
间”，叶丙成举例说，比如你是一个中国大
陆学生，想学摇滚乐的基础知识，点击进
入慕课空间，马上就能找到世界上最一流
的音乐学院、如伯克利音乐学院的课程。
在这门课里，每个礼拜作业旋律越来越复
杂，如果五六周的时间，学生合格了，就可
以拿到一个作曲的合格证书，会吸引多少
的学生投身音乐？/423?637是眼下最大的
慕课平台，上面有 I%$多万学生，第一它
是免费，点击进去就马上修课。全世界顶
尖的大学，曾经把 )B0.的学位放在上
面，全部在线课程修完它的课题，可以拿
)B0.的学位。这些，都已经开始改变学
校的教育。

叶丙成说，当今世界，各个经济体竞
争最重要就是人才的竞争，那么什么才是
第一流的人才？首先，他得具有自己的眼
界，最重要的是对自己做的事情能够有玩
心，能运用生命热情玩得很精彩。这样的
人才产生的基础在于自学能力，而不是课
堂灌输。慕课最显著的特点就是真正实现
了“我要学”，而不是“我被学”。要改变世
界，能力最重要，不是旧知识，更不是学
历，未来人才应是热情、创意的代名词。这
是华人社会过去教育最欠缺的。现在，慕
课时代到来，给了我们一个机会。

本报记者 张炯强

!真金白银"

扶持文化企业
上海自贸区管委会保税区管

理局经发处处长肖凡在论坛上表
示，上海自贸区总体方案中提别
强调，要在上海自贸区发展总部
经济，打造一个整合贸易、物流、
资金结算为一体的亚太地区乃至
于全球的营运中心和营运总部，
文化类企业也不能缺席。
“上海自贸区内的文化产业

需要有营运中心诞生，整合成总
部经济，进行业务统筹，扩大管理
区域，从覆盖上海开始延伸到华
东地区乃至于全国。”肖凡表示，
为鼓励文化类企业进行探索和尝
试，政府将拿出相应的资源，包括
贸易便利化，乃至于资金支持。他
介绍，国家和上海市都有文化发
展基金，针对上海自贸区又有一
个专项发展基金。管委会将辅助
企业进行申报，争取支持。“我们
还会针对文化类的特殊行业，包

括重点企业，如总部经济类的，拿
出一定的资金，真金白银的支持
企业，从而让其降低营运成本。”
他进一步表示，自贸区还将搭

建公共服务平台，专门为文化类企
业提供公共服务。“比方说自贸区
国际艺术品交易中心，就要争取
在专业化服务上有所为，促进区
域内文化类企业的发展，和文化
贸易的发展，由此产生辐射效应。”

制度创新
支持文化贸易
上海海关自贸区工作组的副

组长邱海滢在论坛上介绍了海关
制度创新对文化贸易的支持，并
表示制度创新将持续推进。
“在一线的进境环节，先进区

后报关的制度同样适用于文化产
品，这意味着货物入区现在只要
半天时间。此外还有保税展示交
易的制度，文化艺术品提供有效
担保后，就能出区展示交易，交易
后一个月内向海关办理申报和纳

税的手续即可。”他表示，去年海关
还和文广部门合作，创新美术品便
利通关制度，解决了区内文化贸易
企业的迫切需求。“按照原有规定，
美术品在一线的进境环节，海关就
需要验核文广部门出具的批准文
件，在出区销售或者展示的时候，
还需要文广部门再签发一次批准
文件。但在一线进境环节，文广部
门的批准文件必须凭货到以后进
行相关的审核以后才能出具，这就
使得美术品入区耗时长，成本高，
影响展示交易等环节。为此，海关
将一线进境环节的验核文件改在
二线出区环节，大大提高了效率。”

在检验检疫方面，曾经阻碍
艺术品入区的 E/ 强制认证也被
改为评估，上海出入境检验检疫
外高桥保税区办事处副主任胡俊
彦表示，D$IJ年通过两次审核，上
海出入境检验检疫局专门在全国
唯一的保税区设立了文化艺术品
的专项查验场站。“场站和它的监
控无缝对接，对它的安全包括外

观的保护也起了非常好的作用。”

挖掘艺术品
金融属性

作为主办方之一，上海自贸区
国际艺术品交易中心总经理胡环
中在论坛上发言，表示交易中心将
着力打造大通道、大平台、大金融，
完善文化艺术全产业链服务体系。

大通道 即交易中心构建的
成熟、专业、优质的艺术品进出境
通道，为海内外文化艺术品交流
架起桥梁，打造一条快捷、便利、
专业的国际艺术品通道，让中国
和世界的交流更加通畅。

大平台 即交易中心成立以来
努力打造的文化艺术全产业链服
务。通过通道服务、保税仓储、展示
交易等方面功能的开拓，目前交易
中心已经成为自贸区文化艺术产
业综合性、示范性服务平台。下一步
将通过实物交易、电子盘交易和衍
生品交易突破传统销售模式。

大金融 意在发掘艺术品的
金融属性，以上海国际艺术品保
税服务中心为基础，硬件上打造
全球艺术 /0C，为全球艺术品交
易提供支持服务L软件上打造全球
艺术财富管理中心，为艺术品资
产化、金融化提供支撑服务平台。

胡环中透露，交易中心已获
上海市金融办批准，成为全市首
家可从事艺术品交易的服务中
心。“我们将从现货托管电子盘交
易开始，在法律法规允许的前提
下，逐步打造艺术品现货和权益
类服务体系。”

本报记者 张钰芸

台大教授叶丙成做客复旦管理学院———

“慕课”激发主动学习热情
“2013年3月8月，我在慕课

平台开了一堂几率课。我的概率课
目前为止有超过6万多个学生，我
是华语世界理工科老师里面拥有
学生最多的老师。”近日，来自台湾
大学电机工程学系的叶丙成教授
做客复旦大学管理学院，解析“慕课
之谜”。

同济经管学院获
EQUIS五年认证
AACSB五年认证

上海自贸区文化企业发展获良机
市政府设专项发展基金，海关等部门持续推进制度创新———

随着文化体制不断推进!文

化产业成为中国经济发展的热

点!而上海自贸区更是其中的排

头兵" 记者从日前举办的#上海

对话$$$艺术开启未来%高峰论

坛上获悉!针对上海自贸区内的

文化企业!特别是总部经济类的

重点企业!市政府将用&真金白

银%的专项基金!支持文化企业

在上海自贸区设立营运中心"

商学院信息速递


